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 Anfragen-Nr.   

 AF-0440/2019  

Anfrage 

Gisela Rexrodt 
fraktionsloses Stadtratsmitglied 

 

Betreff 

 

Anfrage des Stadtratsmitgliedes Frau Rexrodt - Prinzenteich 

 
 

I. Sachverhalt 
 
Sachverhalt zu Frage 1 und 2: 
In seiner Sitzung vom 17.12.2018 beschloss der Haupt- und Finanzausschuss, 40.000,00 € 
für die Sanierung des Prinzenteiches (1261-HFA/2018). 
Nachdem zwei Drittel der Begründung den Zustand, die Naturschutzbestimmungen und die 
getätigten Maßnahmen darlegen, wird im letzten Drittel die Verwendung der Mittel 
dargestellt, die nicht der tatsächlichen Sanierung, wie es im Beschluss heißt, dienen, 
sondern der vorbereitenden Planungen. 
Dabei ist aber festzustellen, dass die genannten, für die Sanierung vorbereitenden 
Planungen/Maßnahmen, deren Kosten sich auf 40.000.000 € belaufen sollen, nicht genau 
nachvollzogen werden können bzw. die konkreten Kosten dieser. 
Es wird für verschiedene Planungen und Reparaturleistungen eine Gesamtsumme 40.000,00 
€ genannt. 
 
Es heißt: 
„ Für die schnellstmögliche Instandsetzung der Stau- und Regeleinrichtung des Teiches 
sowie zur Vorbereitung der Planungsleistungen für die Sanierung und Erstellung eines 
Betriebsplans sind Ingenieurleistungen durch ein Fachplanungsbüro zu erstellen.“ 
Eine Kostendifferenzierung ist nicht erkennbar. 
Die Fragen können auch in Form einer Gesamtkostenschätzung (tabellarische Übersicht) 
beantwortet werden. 
 
Sachverhalt zu Frage 3 bis 5: 
Weiter heißt es: 
„Die Planungsleistung ist umgehend zu beauftragen, da das hier erarbeitete Konzept 
Grundlage für die weiteren Planungsleistungen ist, die wiederum eine möglichst zügige 
Sanierung der Staueinrichtungen und im Weiteren der gesamten Teichanlage......“  
 
II. Fragestellung 
 
1. Wie hoch sind die Kosten für die Instandsetzung der Stau- und Regeleinrichtung des 

Teiches? 
2. Wie hoch sind a) die Kosten zur Vorbereitung der Planungsleistungen für die Sanierung 

und Erstellung eines Betriebsplanes durch ein Fachplanungsbüro und b) die Erstellung 
eines Betriebsplanes? 

3. Wie hoch sind die Kosten der tatsächlichen Planungsleistung, deren Erstellung erst, wie 
dargestellt, durch eine „Vorbereitung der Planungsleistung“ möglich ist? 
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4. Mit welchen weiteren (Gesamtkosten) wird für die vorgesehene Sanierung der gesamten 
Teichanlage gerechnet?  
(„... eine möglichst zügige Sanierung … und im Weiteren der gesamten Teichanlage zur 
schnellen Wiederherstellung des Teiches... .“) 

5. Wie ist die Zeitschiene zur „Wiederherstellung der gesamten Teichanlage“?  
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